
  

 

Niederschrift 

der 17. Sitzung des Ortschaftsrates Bottmersdorf / Klein Germersleben 

am 14.04.2021 Versammlungsraum, W.-Rathenau-Straße 1  

AZ: 101505.19.02-17  

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:45 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr René Gehre   

Mitglieder 

Herr Jens Ackermann   

Herr Werner Arndt   

Frau Jana Hebecker   

Herr Silvio Lanz   

Frau Ines Piela   

Protokollführer/in 

Frau Heike Trellert   

  

Frau Josephine Schlüer Presse / Volksstimme 

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Herr Andreas Gießmann   

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 24.03.2021  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 Informationsvorlage zur Erstellung der mittel- und langfristigen Schulpläne 

der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 032/IV/19-24 

 

 7 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Nichtöffentlicher Teil 

 8 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 

24.03.2021 
 

 9 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Bürgerinnen und Bürger:  keine 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ortsbürgermeister begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einla-

dung fest. Die Beschlussfähigkeit ist mit fünf Ortschaftsräten und dem Ortsbürgermeister ge-

geben.  

 

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

Der Ortsbürgermeister fragt ob es Änderungsanträge gibt. -keine-   

 

einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

 

TOP  3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 24.03.2021 

 

OBM Gehre geht auf das Protokoll ein: 

 

- informiert über ein Gespräch mit dem Bauamtsleiter bezüglich der unzufriedenstellenden 

Beantwortung der Protokolle. 

  

- teilt mit, dass dem Haushalt größtenteils auch im Finanzausschuss zugestimmt wurde, 

- für 2021 wird es aufgrund der Pandemie keine Steuererhöhungen geben. 

 

- bezüglich des Schmutzwassers (Seifenwasser von Waschmaschine oder Geschirrspüler) in 

der Umgehungsstraße 7a fand eine Begehung mit dem TAV statt, 

- wenn wieder Wasser läuft, soll der TAV sofort informiert werden. 

 

- bezüglich neuer Straßenlampen im Waldweg (Abschnitt 1 bis 11a): 

- es erfolgt eine kurze Diskussion über die Maßnahme. 

- Herr Ackermann erläutert, dass im Haushalt jährlich Gelder für Reparaturen eingestellt sind. 

- von diesen Geldern sollten die Straßenlampen und die Straße, bzw. die Entfernung der Mo-

niereisen vorgenommen werden. 

 

Die Ortschaftsräte stellen den Antrag, den ordentlichen Ausbau der Anliegerstraße und die 

ordentliche Errichtung der Straßenbeleuchtung als Maßnahme in den zukünftigen Haushalt 

mit aufzunehmen.  

 

Abstimmung: 5 x ja, 0 x nein, 1x Enthaltung  

Verantwortlich: Bauamt 

 

- vorübergehende Änderung der Öffnungszeiten der Kita Wanzleben. 

- hier fand ein Gespräch mit Frau Liehr statt.  

- Frau Hebecker hat zu dieser Problematik einige Vorschläge und wird sie der Kita-Leiterin 

unterbreiten. 
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- Dr.-Hübener-Straße 13 

- hier fallen bei Sturm Dachziegel auf die Straße und den Gehweg. 

- es ist Gefahr im Verzug. 

Verantwortlich: Ordnungsamt / Liegenschaften 
 

mehrheitlich beschlossen Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0   

 

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

OBM Gehre 

- informiert über die Gespräche mit Frau Fricke, LAEDER, bezüglich der Beantragung der 

Fördermittel zur Umgestaltung des Dorfgemeinschaftshauses in Bottmersdorf. 

- der Fördermittelantrag muss bis Ende Mai vorliegen. 

- hierzu muss ebenfalls ein Konzept vorliegen und mit Kosten untersetzt sein. 

- die Baugenehmigung braucht bei Einreichung des Antrages noch nicht vorliegen, sollte je-

doch nach Ausarbeitung des Konzeptes zeitnah eingereicht werden. 

- teilt mit, dass er mit einem Bauingenieur das DGH besichtigt hat. 

- schlägt eine Besichtigung des DGH mit Frau Fricke, Vertreter des Vereines, Herrn Küpper, 

Bauamt und Vertreter OR vor, (20.04.2021, 17:30 Uhr). 

- die Ortschaftsräte stimmen dem zu.  

 

Herr Lanz 

- teilt mit, dass vom Verein bereits ein Entwurf zur Umgestaltung des DGH vorliegt. 

- wird den Entwurf zum Termin mitbringen.  

 

 

TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

Entfällt, da keine Gäste anwesend sind.  

 

 

TOP  6 Informationsvorlage zur Erstellung der mittel- und langfristigen Schulpläne 

der Stadt Wanzleben - Börde 

Vorlage: 032/IV/19-24 

 

OBM Gehre  

- nimmt Erläuterungen zur Beschussvorlage vor. 

- ist der Meinung, dass ein Schulverbund gegründet werden soll, um beide Schulen zu erhal-

ten.  

 

Es erfolgte eine kurze Diskussion zur Bildung eines Schulverbundes.   

Die Ortschaftsräte gehen davon aus, wenn kein Schulverbund gegründet wird, dass dann das 

Landesschulamt keine Lehrer mehr in die kleinen Schulen schicken wird.  

 

 

In Vorbereitung der Stadtratssitzung am 09.07.2021 soll die als Anlage beigefügte Informati-

onsvorlage zu den mittel- und langfristigen Schulplänen der Stadt Wanzleben - Börde zur 

Erstellung der Schulentwicklungsplanung 2022 beraten werden. 
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Diese Vorberatung hat den Hintergrund, der Verwaltung den Auftrag zu erteilen, die Bildung 

von einem Schulverbund in den Entwurf des Schulplanes aufzunehmen.  

 

einstimmig empfohlen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

 

TOP  7 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Herr Ackermann 

- geht auf die Namensänderung des Thälmannplatzes ein. 

- teilt mit, dass er diesbezüglich bei den Anliegern nachgefragt hat und den Anliegern ist es 

egal, ob der Platz umbenannt wird. 

- möchte, dass die Problematik nochmals aufgenommen wird. 

- er ist dafür den Platz umzubenennen. 

 

OBM Gehre 

- geht auf die letzte Sitzung ein und teilt mit, dass die Ortschaftsräte festgelegt haben, dass 

keine Umbenennung vorgenommen wird. 

- er macht nach einer kurzen Diskussion den Vorschlag, dass nach der Pandemie die betref-

fenden Anlieger eingeladen werden sollen, um sie dann selbst über eine Umbenennung ent-

scheiden zu lassen.  

 

Der Vorschlag wird mach einer kurzen Diskussion von den Ortschaftsräten angenommen.  

Das Thema soll auf der Liste bestehen bleiben und nach der Pandemie wieder behandelt wer-

den.  

Abstimmung: 5 x ja, 0 x nein, 1x Enthaltung  

 

Herr Ackermann 

- teilt mit, dass im nächsten Jahr der Osterberg 140 Jahre alt wird. 

- er macht den Vorschlag, da durch die Pandemie keine Veranstaltungen stattfinden können 

dies im nächsten Jahr zum Anlass zu nehmen und das Jubiläum zu „feiern“. 

- 1882 wurde dort der erste Baum gepflanzt, so steht es in einer Festschrift von 1932. 

- damals gab es eine Veranstaltung 50 Jahre Osterberg. 

 

Herr Lanz 

- ist dafür, dass dieses Jubiläum gefeiert wird, da in den letzten zwei Jahren keine Veranstal-

tungen stattfinden konnten. 

- der Förderverein würde dieses Fest mit unterstützen. 

 

OBM Gehre 

- findet es als eine sehr schöne Idee. 

- es sollte sich mit einigen Vertretern der Vereine bezüglich der Organisation zusammenge-

setzt werden.  

 

Herr Lanz 

-  teilt mit, dass an der Wanzlebener Straße an der Ecke zum Friedhof (Dr.-Hübener-Straße) 

der Gullydeckel hochsteht. 
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- außerdem ist der Straßeneinlauf gegenüber Grundstück Piela immer noch nicht gereinigt. 

 

- in der Straße „Waldweg“ müssen die Moniereisen abgeschnitten werden, sie stellen eine 

Gefahr dar. 

 

- der Stein an der Friedhofsmauer ist ebenfalls noch nicht versenkt worden. 

- hier besteht Stolpergefahr. 

Verantwortlich: Bauamt 

 

Herr Arndt 

- fragt bezüglich des Breitbandausbaues nach,  

- möchte wissen, wann Bottmersdorf und Klein Germersleben dran sind. 

 

OBM Gehre  

- ihm ist bekannt, dass wir noch in der Planungsphase sind. 

- Bottmersdorf ist laut ersten Planungen 2022 mit dem Ausbau dran. 

 

Herr Lanz 

- nimmt Erläuterungen zu den weißen und schwarzen Flecken vor.  

 

OBM Gehre 

- bemerkt, dass die halbanonyme Grabstätte in Klein Germersleben verkrautet und er darüber 

bereits von Bürgern angesprochen wurde; da diese nunmehr belegt ist, muss diese mehr Be-

achtung finden.  

- die jetzige Stelle ist in ihrem jetzigen Zustand aber auch sehr pflegeaufwendig.  

Verantwortlich: Bauamt   
 

 

 

  

 

 

 

René Gehre Heike Trellert 

Vorsitzender  Protokollantin 
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